

entonar el intercambio comercial entre Argentina y Chile. Esto se ha venido realizando por los estrechos pasos o boquetes cordilleros de Elqui, a través de largos años. Proyecciones no previstas constituirá esta gran obra internacional.

HOGAR INFANTIL GABRIELA MISTRAL. — Allá en el maravilloso valle de Elqui, que bien pudiera llamarse la "tierra bendita" por la belleza de su clima y la exuberancia de sus frutos, nació en un día venturoso nuestra poetisa Gabriela Mistral, gloria de la tierra chilena y de las letras de todo el mundo, y ese día, en la humilde casa en que Gabriela abriera los ojos a la vida, hubo un estremecer regocijado como augurio de primaveras y armonías, y en ese rincón encantado de América del Sur floreció una gloria de belleza, de sentir hondo y extasiado, de exquisitez de viñedos selectos y de reciedad de magníficas montañas.

Hoy la vieja casa vibra nuevamente de alegría y emoción. Ella será pronto un hogar infantil para niños, un refugio para los pequeñitos tristes que Gabriela tanto ha sabido amar. Y allí en ese hogar, las fantásticas rondas de nuestra poetisa harán oír sus melodías encantadas; la ternura infinita que su corazón vació en sus versos habrá de impregnar los muros, los patios y los jardines, y habrá luz de estrellas y alborozo de trinos y, como en la leyenda del príncipe azul, en ese hogar la señora doña Tristeza no podrá penetrar...

Cómo no sentirnos dichosos. Cómo permanecer impasibles y no bendecir el instante en que surgió la idea de hacer un hogar para niños de la sencilla casa en que Dios dejó caer una estrella en forma de mujer, excepcionalmente grande y divinamente soñadora.

Gobernantes, hombres y mujeres de Chile, niñas, madres, maestras, el Hogar Infantil Gabriela Mistral sabe de vuestra comprensión y está pleno de sueños y esperanzas, mientras todos los niños que sufren y tienen derecho a ser felices piden para vosotros la bendición del cielo, por la ayuda que habréis de prestar para hacer una realidad, a corto plazo, tan bella como loable obra.

MINERÍA. — Es de necesidad que los organismos del Estado ordenen que los ingenieros del departamento correspondiente efectúen un estudio completo de los diversos yacimientos existentes en los departamentos de la provincia, sobre todo en Elqui, que es rico en minerales, cobre, plata, plomo, oro, cinc, tungste-



Entre los proyectos del nuevo Gobierno figura, en primer lugar, el retiro de la línea férrea que pasa por la calle Aldunate de Coquimbo

no y otros metales que, a juicio de la asociación, pueden ser susceptibles para la implantación de la industria en grande escala, todo lo cual vendría a llenar una de las más sentidas necesidades de esa zona, pues contribuiría eficazmente a su progreso y, por consiguiente, al erario nacional.

No es desconocido para nadie que la minería chica está en poder de industriales de escasos recursos económicos, situación que se ha acentuado debido a la paralización que viene experimentando en todo orden de cosas esta industria, otrora floreciente, lo que consecuentemente ha traído el abandono y la destrucción de muchas propiedades mineras. Es, pues, de suma urgencia que se faciliten créditos a los pequeños mineros para obtener los fondos necesarios, a fin de habilitar totalmente los yacimientos, hasta dejarlos en situación de producir.

Además de las obras referidas, es un hecho evidente la instalación de un vivero, que quedará ubicado en el camino a Peñuelas, y de una escuela granja. Entre otras resoluciones, S. E. ha considerado el plan inmediato de forestación en toda la zona del Norte Chico, el cual tendrá como límite la hoya hidrográfica del río Coquimbo o Elqui. Del actual liceo de La Serena, en el que el primer mandatario recibió su educación humanística, se hará el primer plantel educacional, orientador de la juventud hacia el verdadero porvenir de Chile. S. E. ha dicho: "Necesitamos más técnicos trabajadores, a fin de elevar la producción, porque ello es lo que necesitamos para avanzar con paso seguro en el sendero del progreso".

También la minería recibirá un gran impulso con la ayuda de las esferas gubernamentales. Ello era indispensable para sacar de la postración en que se mantenía esa importante industria.

De positivo beneficio para la provincia de Coquimbo serán todas estas obras. Ese Norte Chico, que tiene por capital a la hermosa Serena, ciudad de las flores y benignísimo clima seguirá siendo la preferida, junto con sus departamentos, por los viajeros que van a recrearse en la belleza inigualable o en el bíblico valle de Elqui, que bien puede compararse con la región de Barbizón en Francia que inspiró, por sus bellezas, las más bellas creaciones pictóricas de Rousseau, Millet, Corot, Daubigny, artistas que se formaron en la famosa escuela de Barbizón.

Para terminar, diremos que las familias importantes de Chile tienen sus troncos en La Serena. Ella, con sus cinco departamentos, ha sido la cuna de respetables hombres de letras, de inspirados poetas, de ilustres políticos y diplomáticos, de célebres oradores, de estudiosos maestros y hombres de ciencia, de afortunados mineros, de recios y emprendedores industriales, de grandes marinos y soldados, de juristas notables y de una pléyade de héroes, cuyos nombres se encuentran impresos en las páginas más bellas de la historia de Chile.

La acción progresista realizada por las familias pasadas, presentes y futuras, permanecerá con caracteres indelebles, inscritos en el corazón de todos, y las generaciones venideras admirarán todo cuanto ha significado para el porvenir la ardua tarea en los diferentes trabajos que con viril entereza supieron cimentar, en forma magnífica, para el normal desenvolvimiento en el adelanto regional. Quiera el destino mantener vivo el fuego, cual fragua roja y resplandeciente como la pasión que animó toda la existencia de los visionarios y que, con esa misma fuerza arraigada en el corazón de los venideros, sigan adelante firmemente en esta lucha de superación por su grandeza, en esta impertérrita marcha de los siglos.